

GUIDE
D'ETUDE
DE LA
BIBLE

LE
SANCTUAIRE
CELESTE

Leçon n°10

LE SANCTUAIRE CELESTE

CROYANCE FONDAMENTALE N°10

Le sanctuaire de la nouvelle alliance est le tabernacle de Dieu dans le Ciel au sujet duquel Paul parle à partir de Hébreux 8, et dont notre Seigneur est le pasteur en tant que Grand Prêtre ; ce sanctuaire est l'antitype du tabernacle Mosaïque, et le ministère de prêtre de notre Seigneur qui y est associé est l'antitype du ministère des prêtres Juifs dans l'ancienne dispensation, Héb. 8 : 1-5. C'est ici le sanctuaire qui doit être purifié à la fin des 2300 jours, et ce que l'on appelle sa purification est dans ce cas, tout comme dans le type, simplement l'entrée du grand prêtre dans le lieu très saint, pour finir l'ensemble des services qui y sont liés, en éradiquant et en enlevant du sanctuaire les péchés qui y avaient été transférés par le moyen de l'œuvre accomplie dans le premier appartement, Héb. 9 : 22, 23. Cette œuvre, dans l'antitype, commence en 1844 et occupe un espace bref et indéfini, au terme duquel l'œuvre de salut pour le monde prend fin.

1. Que le sanctuaire de la nouvelle alliance est le tabernacle de Dieu dans le ciel, dont Paul parle dans Hébreux 8, et au-delà, dont notre Seigneur, en tant que grand souverain sacrificateur, est le ministre ; que ce sanctuaire est l'antitype du tabernacle mosaïque, et que l'œuvre sacerdotale de notre Seigneur, reliée à celui-ci, est l'antitype de celle des prêtres juifs de l'ancienne dispensation ; que ce sanctuaire doit être nettoyé à la fin des 2300 jours,

- **Le sanctuaire terrestre a été construit selon le modèle de l'original trouvé dans le ciel :**

« Ils me feront un sanctuaire, et j'habiterai au milieu d'eux. 9 Vous ferez le tabernacle et tous ses ustensiles d'après le modèle que je vais te montrer. » Exode 25 :8-9

« Comme ministre du sanctuaire et du véritable tabernacle, qui a été dressé par le Seigneur et non par un homme. » Hébreux 8 :2

- **Le sanctuaire terrestre désignait le sanctuaire de la nouvelle alliance, et le ministère du Christ en tant que souverain sacrificateur au ciel :**

« S'il était sur la terre, il ne serait pas même sacrificateur, puisque là sont ceux qui présentent les offrandes selon la loi 5 lesquels célèbrent un culte, image et ombre des choses célestes, selon que Moïse en fut divinement averti lorsqu'il allait construire le tabernacle : Aie soin, lui fut-il dit, de faire tout d'après le modèle qui t'a été montré sur la montagne. 6 Mais maintenant il a obtenu un ministère d'autant supérieur qu'il est le médiateur d'une alliance plus excellente, qui a été établie sur de meilleures promesses. » Hébreux 8 :4-6

« Il était donc nécessaire, puisque les images des choses qui sont dans les cieus devaient être purifiées de cette manière, que les choses célestes elles-mêmes le fussent par des sacrifices plus excellents que ceux-là. 24 Car Christ n'est pas entré dans un sanctuaire fait de main d'homme, en imitation du véritable, mais il est entré dans le ciel même, afin de comparaître maintenant pour nous devant la face de Dieu. » Hébreux 9 :23-24

- **Christ notre médiateur et grand prêtre**

« Car il y a un seul Dieu, et aussi un seul médiateur entre Dieu et les hommes, Jésus-Christ homme. » 1 Timothée 2 :5

« Et c'est pour cela qu'il est le médiateur d'une nouvelle alliance, afin que, la mort étant intervenue pour le rachat des transgressions commises sous la première alliance, ceux qui ont été appelés reçoivent l'héritage éternel qui leur a été promis. » Hébreux 9 :15

« De Jésus qui est le médiateur de la nouvelle alliance, et du sang de l'aspersion qui parle mieux que celui d'Abel. » Hébreux 12 :24

- **Commentaire d'Uriah Smith :**

"Dans le chapitre 9 :8,9, Paul dit encore : "Le Saint-Esprit explique que la voie qui mène au sanctuaire le plus saint [grec, lieux saints, pluriel] n'a pas encore été rendu manifeste, alors que le premier tabernacle était encore debout, il était une figure pour le temps présent," etc. Tandis que le premier tabernacle avait été érigé, et que la première alliance était en vigueur, le ministère du tabernacle le plus parfait ne fut pas, bien sûr, poursuivi. Mais quand le Christ est venu, souverain sacrificateur des biens à venir, quand le premier tabernacle a servi son dessein et que la première alliance a cessé, alors le Christ est monté sur le trône de la Majesté dans les cieux, comme ministre du véritable sanctuaire entré par son propre sang (verset 12) "dans le lieu saint [où aussi le grec a le pluriel, les lieux saints], ayant obtenu pour nous la rédemption éternelle". Parmi ces lieux saints célestes, le premier tabernacle était donc une figure de l'époque. S'il faut d'autres témoignages, il parle, au verset 23, du tabernacle terrestre, avec ses appartements et ses instructions, comme des modèles de choses dans les cieux ; et au verset 24, il appelle les lieux saints faits de mains, c'est-à-dire le tabernacle terrestre dressé par Moïse, figures du vrai, c'est-à-dire le tabernacle du ciel" (Daniel & Apocalypse, page 192-193 par Uriah Smith)

- **Le sanctuaire purifié à la fin des 2300 jours est le sanctuaire céleste :**

« Et il me dit : Deux mille trois cents soirs et matins; puis le sanctuaire sera purifié. » Daniel 8 :14

Note : La fin de la prophétie de 2300 jours a commencé en 1844, une période de temps non pas sous l'ancienne alliance mais sous la nouvelle alliance. Cela signifie que le sanctuaire mentionné en Daniel 8 :14, doit être le sanctuaire dans le ciel, le sanctuaire de la nouvelle alliance.

Notez également que les 2300 jours devaient avoir représenté des années et non des jours littéraux pour la période de temps et qu'elle incluait la vision du royaume persan, le royaume grec, la venue du Christ, la Rome païenne, le règne de 1260 ans de la Rome papale, la fin des persécutions de l'âge sombre, et l'exonération des martyrs. La vision a eu lieu pendant le règne du dernier roi de Babylone, à la fin du royaume de Babylone et elle commence par représenter le bélier représentant l'empire persan. Ainsi le plus tôt nous pourrions commencer cette prophétie de 2300 ans serait 538 avant JC, le début du royaume persan. Mais même si nous le commençons alors, il ne se terminerait pas avant 1762 après J.-C., encore à l'époque évangélique, sous la nouvelle alliance, mais il n'atteindrait pas la fin des 1260 ans de suprématie papale. Il y a tellement de preuves qu'elle s'est terminée après 1798 après J.-C., et comme nous l'avons vu dans notre étude précédente, les preuves sont claires que la date de début est celle de 457 avant J.-C., et que la date de fin est 1844.

QUESTIONS DE REFLEXION

1. Quelles étaient les raisons pour lesquelles les gens de l'avènement croyaient que le sanctuaire était la terre ?
2. Quel est le poids de la preuve de la signification du Sanctuaire ?

2. ce qu'on appelle sa purification était dans ce cas, comme dans le genre, simplement l'entrée du souverain sacrificateur dans le lieu très saint, pour terminer l'ensemble des services qui y sont liés, en effaçant et en enlevant du sanctuaire les péchés qui lui avaient été transférés au moyen du ministère du premier appartement ;

- **La purification du sanctuaire est ce qui s'est passé le jour de l'expiation.**

« Car en ce jour on fera l'expiation pour vous, afin de vous purifier : vous serez purifiés de tous vos péchés devant l'Eternel. » Lévitique 16 :30

« Il fera l'expiation pour le sanctuaire de sainteté, il fera l'expiation pour la tente d'assignation et pour l'autel, et il fera l'expiation pour les sacrificateurs et pour tout le peuple de l'assemblée. » Lévitique 16 :33

- **Le service quotidien dans le lieu saint (le premier appartement)**

Dans les services du sanctuaire terrestre, le pécheur amenait un animal au sanctuaire et confessait sur lui ses péchés. Par le sang ou la chair, les péchés étaient transférés dans le corps du prêtre au lieu saint (le premier appartement) du sanctuaire. C'était le ministère quotidien des prêtres.

« Or, ces choses étant ainsi disposées, les sacrificateurs qui font le service entrent en tout temps dans la première partie du tabernacle » Hébreux 9 :6

Note : Hébreux parle de la purification du sanctuaire et cela exigeait de verser le sang. Il est clair que la purification du sanctuaire dont parle la Bible est une purification du péché et non une purification physique au sens propre. « Il fit pareillement l'aspersion avec le sang sur le tabernacle et sur tous les ustensiles du culte. 22 Et presque tout, d'après la loi, est purifié avec du sang, et sans effusion de sang il n'y a pas de pardon. » Hébreux 9 :21-22

- Puis, le jour de l'expiation, le prêtre entra dans le sanctuaire dans le lieu très saint (le second appartement), ne transférant pas les péchés dans le sanctuaire, mais les enlevant, hors du sanctuaire. "Mais dans le second, le souverain sacrificateur s'en allait seul une fois par an, non sans sang, qu'il offrait pour lui-même et pour les fautes du peuple !" (Hébreux 9 :6-7). C'était pour illustrer que le péché peut être pardonné quand une personne se confesse et se repent, mais ils ne sont pas effacés jusqu'à l'œuvre finale du ministère du Christ dans le sanctuaire, caractérisée par le service au jour de l'expiation. L'apôtre Pierre a aussi parlé d'un temps futur à partir de son jour où les péchés seraient effacés.

« Repentez-vous donc et convertissez-vous, pour que vos péchés soient effacés, afin que des temps de rafraîchissement viennent de la part du Seigneur » Actes 3 :19

QUESTION DE REFLEXION

Quel est le lien entre notre probation et le temps de l'effacement des péchés ?

3. et que cette œuvre, dans l'antitype, à partir de 1844, occupe un espace bref mais indéfini, à la fin duquel l'œuvre de miséricorde pour le monde sera terminée.

- Il n'y a pas de prophétie temporelle (Apoc. 10:6) pointant vers la fin de ce ministère dans le lieu très saint, donc c'est un espace de temps indéfini (voir le Guide d'étude # 9).
- A la fin du ministère du Christ comme Grand Prêtre, il se lève et l'œuvre de miséricorde pour le monde est accomplie.

« En ce temps-là se lèvera Micaël, le grand chef, le défenseur des enfants de ton peuple; et ce sera une époque de détresse, telle qu'il n'y en a point eu de semblable depuis que les nations existent jusqu'à cette époque. En ce temps-là, ceux de ton peuple qui seront trouvés inscrits dans le livre seront sauvés. » Daniel 12 :1

« Comme la pluie et la neige descendent des cieux, Et n'y retournent pas Sans avoir arrosé, fécondé la terre, et fait germer les plantes, Sans avoir donné de la semence au semeur Et du pain à celui qui mange » Esaïe 55 :6

« Voici, les jours viennent, dit le Seigneur, l'Eternel, Où j'enverrai la famine dans le pays, Non pas la disette du pain et la soif de l'eau, Mais la faim et la soif d'entendre les paroles de l'Eternel. 12 Ils seront alors errants d'une mer à l'autre, Du septentrion à l'orient, Ils iront çà et là pour chercher la parole de l'Eternel, Et ils ne la trouveront pas. » Amos 8 :11-12

« Mais qu'aux jours de la voix du septième ange, quand il sonnerait de la trompette, le mystère de Dieu s'accomplirait, comme il l'a annoncé à ses serviteurs, les prophètes. » Apocalypse 10 : 7

QUESTIONS DE REFLEXION

Quels sont les autres termes que la Bible utilise et qui sont synonymes du terme "le mystère de Dieu" ?

https://7thdayhomechurch.org/Pages/bible_studies_1872_principles.php

Traduit par : K.H

03 /01/ 2019